

Desplome semanal de 4.44% en la BMV; el peor desde octubre pasado (El Financiero 25/01/10)

Desplome semanal de 4.44% en la BMV; el peor desde octubre pasado (El Financiero 25/01/10) Antonio Sandoval
Lunes, 25 de enero de 2010 El ajuste se originó en WS y también afectó al peso, que perdió 1.71% en el mismo periodo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró la peor semana del año y, de hecho, la más negativa en casi tres meses, ya que no resentía un descalabro igual desde el último periodo de octubre pasado. El principal indicador accionario nacional se derrumbó en el lapso mencionado mil 431.39 puntos, equivalentes a 4.44 por ciento, con lo que terminó en 30 mil 830.91 unidades. Una pérdida mayor que la mencionada ocurrió en la última semana de octubre de 2009, cuando el barómetro accionario de la BMV cayó 6.44 por ciento. Sin embargo, el balance es todavía más negativo si consideramos que apenas el pasado 7 de enero el IPC registró un máximo histórico de 33 mil 064.57 puntos, lo que significa que desde el punto más alto del mercado éste se ha desplomado dos mil 233.66 puntos, equivalentes a una caída porcentual de 6.75 unidades. Desde luego el acumulado del mes también es negativo, con una pérdida de 4.01 por ciento. Como consecuencia de la volatilidad bursátil, las acciones líderes del mercado mexicano tienen resultados negativos, salvo algunas. En el balance del año, el título de Cemex resulta el más golpeado con una caída de 11.75 por ciento, seguido por la acción de Femsa, que pierde 11.73 por ciento, Simec cae 11.40 y Gap tiene un retroceso acumulado durante 2010 de 10.80 por ciento. La estrella del mercado, América Móvil, reporta una caída inferior a dos dígitos, pero igualmente significativa: 8.58 por ciento. La trayectoria del mercado nacional estuvo directamente ligada a una caída similar en Estados Unidos, donde los mercados accionarios siguen sin digerir la posibilidad de mayores restricciones a la operación bancaria propuestas por el presidente Barack Obama. Dichas limitaciones impactarían directamente las utilidades de las instituciones bancarias, ya que entre las principales prohibiciones estaría la de realizar inversiones por cuenta propia, una de las esencias del negocio bancario en cuando menos las tres últimas décadas. Durante la semana, el Índice Industrial Dow Jones registró una pérdida de 4.11 por ciento, mientras que el Nasdaq también terminó en zona roja tras caer 3.61 por ciento. Las acciones bancarias en Estados Unidos tuvieron una semana negra como consecuencia de las expectativas negativas; el título de JPMorgan perdió 8 por ciento, el de Citibank 5.5 y el de Bank of America 7.75 por ciento. De hecho, este factor será uno de los focos amarillos de los mercados accionarios de Estados Unidos y del resto del mundo durante los próximos días. De rebote El peso mexicano resultó afectado por el entorno negativo de las bolsas de valores de la región. En operaciones interbancarias valor spot (las más representativas del mercado por el monto de lo negociado), el dólar terminó en 12.9260 unidades. Con el precio de cierre anterior, la moneda mexicana registró una pérdida semanal de 1.71 por ciento, mientras que durante el año el balance positivo se redujo, ya que ahora la apreciación es de solamente 1.19 por ciento. El dólar en ventanilla se colocó nuevamente en 13 pesos, algo que no sucedía desde los primeros días del año. En el resto de los mercados bursátiles del mundo la tónica negativa fue la constante, con desplomes en las bolsas de Asia, Europa y Suramérica, considerando que el parámetro estadounidense sigue pesando considerablemente. Un factor adicional de incertidumbre en los mercados fue China, que también anunció una serie de medidas encaminadas a contener la expansión de su sistema bancario, en donde se especula que podría haber operaciones diversas de alto riesgo, y las autoridades están actuando de manera preventiva antes de que llegue a estallar una crisis similar a la de Estados Unidos. Las acciones bancarias en EU tuvieron una semana negra: JPMorgan perdió 8 por ciento, Citibank 5.5 y Bank of America 7.75 por ciento